

02/02/2024
COMMUNIQUÉ DE PRESSE

La culture pour effacer les inégalités

**Des parents de La Maison des Familles de Vaulx-en-Velin,
se sont produits sur la scène du Musée des Confluences
Avec le soutien de la Fondation The Human Safety Net**

Vendredi 2 février s'est tenu au Musée des Confluences un spectacle créatif et inclusif entièrement réalisé par des parents de la Maison des Familles de Vaulx-en-Velin et avec le soutien de la fondation de Generali The Human Safety Net (THSN).

Cette représentation inédite fût jouée devant une dizaine de classes d'élèves où sont scolarisés les enfants de ces parents.

Le spectacle s'est tenu en présence de représentants de la fondation THSN et des autres partenaires de la Maison des Familles, dans le cadre prestigieux du Musée des Confluences.

Créée par Generali, la fondation The Human Safety Net France soutient dans le cadre de son programme Familles trente-cinq espaces à travers la France pour accueillir parents et enfants de 0 à 6 ans en situation de vulnérabilité. Parmi ces espaces, la Maison des Familles de Vaulx-en-Velin fondée et animée par les Apprentis d'Auteuil et le Secours Catholique.

La Maison des Familles est un lieu chaleureux d'accueil et d'échange pour les familles confrontées à la précarité et l'isolement, où chacun peut partager son expérience, s'enrichir de celles des autres et trouver un soutien. Cet accueil repose sur la solidarité, l'entraide, l'implication et la valorisation des expériences parentales. C'est un lieu où l'on agit sur les empêchements liés à la précarité qui ont un impact sur la parentalité.



Un conte pour enfants joué par les parents

La Maison des Familles de Vaulx-en-Velin, avec le soutien de la Fondation The Human Safety Net et d'autres partenaires, a proposé à 8 parents **de créer et mettre en scène un conte pour enfants** dont le concept artistique a été porté par la [Fondation Foujita](#).

Les parents de la Maison de Vaulx-en-Velin ont joué cette représentation unique vendredi 02 février à 10H00 devant les 10 classes de leurs enfants au Musée des Confluences, qui a

souhaité soutenir la démarche dans le cadre de ses missions de médiation et d'action culturelle.
Les familles ont poursuivi par une visite du musée.

Afin de financer les bus nécessaires au transport des enfants des plus petites classes à ce spectacle, la fondation The Human Safety Net a apporté un soutien supplémentaire, via un fonds spécial dédié au financement d'activité récréatives.

Ce fonds spécial est la résultante d'une grande opération de mobilisation annuelle mondiale organisée par la fondation THSN, baptisée « Le Global Challenge », qui se déroule en juin. Ce sont les collaborateurs et les agents généraux du Groupe Generali qui se mobilisent, dans les 26 pays où la fondation est active, à travers une grande campagne de collecte de fonds au bénéfice du programme dédié aux familles en situation de précarité. Avec 100 €, ce sont deux enfants qui peuvent profiter d'une sortie. **En 2023, 80 000€ ont ainsi été récoltés à l'échelle de l'Hexagone, et 450.000 € à l'échelle mondiale.**

« Avec ce projet, qui n'aurait pu voir le jour sans le soutien de la Fondation The Human Safety Net, la Fondation Foujita et le musée des Confluences dans le cadre de ses missions de médiation et d'action culturelle, nous offrons des expériences et des moments inoubliables à ces parents, leurs enfants et les écoles de Vaulx en Velin. La culture, est un levier puissant contre la précarité. On a tous le droit à du beau » indique Noémie Thiesson, Responsable de la Maison des Familles de Vaux-en-Velin.

« Je félicite les équipes de la Maison des Familles de Vaulx-en-Velin et les parents pour leur créativité et la qualité de ce très beau spectacle dont ils peuvent en être fiers. Au travers de notre Fondation, nous avons à cœur de favoriser les activités autour de la parentalité et l'accès à la culture et aux loisirs pour tous les enfants. Alors que 71 %* des enfants en situation de précarité n'ont pas accès à des loisirs culturels ou sportifs, il est pour nous primordial de soutenir les familles en situation de vulnérabilité afin de réduire ces inégalités », souligne Elise Ginioux, Présidente de la Fondation The Human Safety Net.

* Etude de la fondation THSN réalisée par Intersection Le Lab sur « l'utilité des loisirs pour les jeunes enfants » – Novembre 2023

Les loisirs et les vacances figurent
au premier rang des inégalités



Libérer le potentiel des populations vulnérables

Le programme Familles est l'un des deux programmes de la fondation The Human Safety Net. Il a pour ambition d'apporter un soutien aux parents en situation de vulnérabilité avec de jeunes enfants de 0 à 6 ans car c'est pendant cette période que les petits acquièrent 80% de leurs capacités cognitives. Le



programme soutient en particulier des ateliers de parentalité afin de permettre aux parents d'acquérir des repères solides dans leur rôle de parents, et de contribuer ainsi à favoriser le développement éducatif de leurs jeunes enfants.

Le second programme de la fondation en France vise à l'entrepreneuriat et l'insertion professionnelle des personnes réfugiées qui constituent également une population vulnérable. Ce programme leur permet de bénéficier d'un accompagnement de partenaires spécialisés vers le retour à l'emploi, la reprise d'études ou vers la création d'entreprises.

Plus largement, The Human Safety Net est un mouvement mondial d'entraide actif dans 26 pays de personnes qui viennent en aide aux personnes vulnérables et les encouragent à exprimer leur plein potentiel.

À PROPOS DE THE HUMAN SAFETY NET

The Human Safety Net (THSN) est la fondation à vocation sociale de l'assureur Generali. Sa mission est d'accroître la résilience des personnes les plus vulnérables. Elle accompagne ainsi les personnes réfugiées dans leur intégration professionnelle en France, soit par le retour vers l'emploi ou la reprise d'études, soit par la création d'entreprise. La fondation soutient aussi les familles en situation de vulnérabilité avec des jeunes enfants de 0 à 6 ans. Depuis le lancement de la fondation en 2017, plus de 30.000 personnes, parents, enfants et réfugiés ont été accompagnés par les 12 partenaires qui agissent pour le compte de The Human Safety Net.

Pour en savoir plus sur la Fondation : www.thehumansafetynet.org et consulter le [rapport d'activité](#).

A PROPOS DE LA MAISON DES FAMILLES

La Maison des Familles est un lieu chaleureux d'accueil et d'échange pour les familles confrontées à la précarité et l'isolement, où chacun peut partager son expérience, s'enrichir de celles des autres et trouver un soutien. Cet accueil repose sur la solidarité, l'entraide, l'implication et la valorisation des expériences parentales. C'est un lieu où l'on agit sur les empêchements liés à la précarité qui ont un impact sur la parentalité.

Chaque Maison des Familles accueille inconditionnellement, gratuitement et sans rendez-vous des parents avec ou sans leur enfant avec comme pratique essentielle : ÊTRE AVEC et AGIR AVEC les familles, en prenant appui sur les ressources individuelles et collectives de chaque personne. Créé en 2009 par Apprentis d'Auteuil et le Secours Catholique et d'autres fondateurs, le réseau compte aujourd'hui 22 Maisons des Familles dans 17 départements en métropole et outremer dont 5 en région Rhône-Alpes (à Vaulx-en-Velin, Villeurbanne, Grenoble, Chambéry et Annecy).